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Zusammenfassung

            
Die Diagnose „Reizdarmsyndrom“ ist zwar nicht die Hauptdiagnose der Patienten am Krankenhaus für
               Naturheilweisen (KfN) in München, aber summa summarum sicherlich eine der häufigsten Diagnosen im KfN
               überhaupt. Typische Symptome des Reizdarmsyndroms sind krampfartige Bauchschmerzen, Flatulenz und
               Meteorismus, Diarrhö und/oder Obstipation und eine stark beeinträchtigte Lebensqualität. Bei den
               Diarrhöen handelt es sich vor allem um dünnflüssige Darmentleerung, ggf. mit Schleimbeimengungen, nicht
               selten mit einer Aggravation morgens. Patienten können bei Obstipation auch schafskotartige Stühle
               beschreiben, über ein Gefühl der unvollständigen Darmentleerung klagen und generell eine Besserung des
               abdominellen Druck- und Völlegefühls nach Darmentleerung empfinden. Die Behandlung am KfN zielt darauf
               ab, die Patienten über das Krankheitsbild aufzuklären, damit sie ihre Symptomatik besser einordnen können
               und zur langfristigen Selbsthilfe befähigt werden.

         

            
Abstract

            
Although the diagnosis “irritable bowel syndrome” is not the main diagnosis of the patients at the
               Krankenhaus für Naturheilweisen (KfN) (Clinic for Internal Medicine, Naturopathy and Homeopathy) in
               Munich, it is certainly one of the most common diagnoses at the KfN. Typical symptoms of the irritable
               bowel syndrome are spasmodic abdominal pain, flatulence and meteorism, diarrhea and/or constipation as
               well as a severely impaired quality of life. Diarrhea mainly consists of thin defecation, possibly with
               mucus in the stool, often with an aggravation in the morning. Patients with constipation may also
               describe stools resembling sheep droppings, complain about a feeling of incomplete defecation and
               generally experience an improvement in the abdominal pressure and feeling of fullness after defecation.
               The treatment at the KfN aims to educate patients about the clinical picture so that they can better
               understand their symptoms and are able to help themselves in the long term.
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